

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 17 05

Imperio

AÑO II

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 163

Se reanuda la ofensiva en el frente de Vizcaya ocupándose varios pueblos

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 6 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.--Fuego de fusil y cañón en algunos sectores. Persistiendo el gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos contra ciudades abiertas, que no constituyen objetivos militares. En el día de hoy ha sido bombardeada, en Zaragoza, la Catedral de la Seo, joya artística que se ha salvado milagrosamente. Han sido muchos los muertos y heridos causados, en su mayoría mujeres y niños. En la calle Torre Nueva, una de las más céntricas, hicieron explosión varios artefactos.

FRENTE DE VIZCAYA.--Prosiguiendo el victorioso avance iniciado por nuestras tropas, ha sido ocupado en el Norte Añetu, Zabale Urquiobe, cotas 400, 369, 500 y 600. Todas ellas en la región de Charolam y de Coeque. La cota 600 está a 200 metros del Juelluve, objetivo de importancia excepcional; por lo tanto, dominamos la mayor parte de este monte. Igualmente han sido ocupados Urquimendi y San Andrés. En el sector de Añetu han sido cogidos al enemigo 80 muertos, entre ellos, dos capitanes, 24 prisioneros, 90 fusiles-ametralladoras; en los demás puntos, pasa de 150 el número de muertos y es muy elevado el de prisioneros. Dos batallones han sido materialmente destruidos.

FRENTE DE SANTANDER.--Ligeras presiones en el sector de Bricia.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.--Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado seis milicianos con armamento.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.--Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado ocho milicianos. En el frente de León se presentaron seis milicianos con armamentos y 16 sin él.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en casi todos los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de mayo de 1937.--De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Crónica del frente de Vizcaya

Bilbao a la vista

Esta tarde, en la que hemos tenido todavía paz, quisimos acercarnos un poco a Bilbao y verle, aunque desde lejos. Es un deseo de lobo que presiente su presa y afilándose los dientes lo contempla, gozándose en el banquete, lo comprendemos, pero es un noble deseo, porque lo queremos para España. Desde Durango fuimos a las cercanías de Echeur y dejando allí el automóvil, subimos la escarpada del monte Celvo, desde el que miramos la entrada de la ría de Bilbao, casi al alcance de la mano.

Enfrente teníamos Amorabieta y un cerrete rojo, hasta la hora de telegrafiar y un accidente algo molesto.

El ver Bilbao nos compensaba molestias, pero aún más el admirar a nuestros bravos que subían las laderas y riscos con ánimo alegre, portando todo lo necesario para la guerra, la dura guerra que hacen los soldados nacionales.

Miraban ellos también y sus asomos al Bilbao distante, nos hicieron sentir uno de esos instantes alegres de los que una guerra suele tener pocos. Y hoy no ha pasado nada más, que nosotros sepamos, Poco fuego, disparos sueltos y un gran espíritu para el grito de ¡Arriba España!, llegar a donde el mando quiere y la Patria impone.

Al regresar nos dicen en Durango que nuestros hombres des-

pués de hábil maniobra, han cercado por completo la Peña de Nona, donde hay 700 rojos, que tendrán que entregarse.

La noticia es digna de ser hecha pública por la forma en que se ha conseguido el éxito.

Han sido ocupadas las estribaciones que dominan Bilbao

Guernica (ocho tarde) -- Han sido ocupadas por nuestras fuerzas las estribaciones que dominan la planura de Bilbao. Este avance y rectificación de nuestras líneas ha tenido gran importancia, ya que han sido atravesados los pasos más difíciles.

El material que en estas operaciones se recoge es abundantísimo, así como el número de muertos abandonados. -- (De nuestro servicio especial.)

EN EL FRENTE DE SOMO-SIERRA

Chavolas de nuestras fuerzas en los puestos de la sierra

Dos batallones marxistas han quedado completamente deshechos en las últimas operaciones

La rebelión anarquista en Cataluña

Tres buques de guerra ingleses salen para Barcelona

Numerosos funcionarios de la Generalidad han sido asesinados en los pueblos

Las comunicaciones ferroviarias entre el Aragón rojo y Barcelona están cortadas en absoluto

Dicen de Londres que la prensa de la noche publica con titulares sensacionales la noticia de la salida para Barcelona de tres buques de guerra ingleses para garantizar la seguridad de los súbditos británicos residentes en Cataluña.

La Radio anarquista de Barcelona, en su última emisión, decía que los anarquistas luchaban valerosamente y que dominaban en todos los sitios a la gente del gobierno. Numerosos funcionarios del gobierno de la Generalidad han sido fusilados en los pueblos de Cataluña. Las comunicaciones ferroviarias entre Aragón bajo y Barcelona están cortadas. Compactos grupos de veteranos de la C. N. T. y F. A. I. abandonan el frente y se dirigen a Barcelona. Unión Radio de Valencia acusaba esta tarde a los trotskistas de ser los causantes de los sucesos de Cataluña. En la lucha de Barcelona decía que caen camaradas de todos los partidos antifascistas. Esta noche discursó desde Radio Asocia-

ción de Cataluña el director de "Solidaridad Obrera", invitando a los obreros para que en esta hora de demencia que asola a la capital de Cataluña depongan la actitud y cese el fuego.

"Lo que ocurre, dijo, está echando por tierra toda nuestra labor de esta guerra contra el fascismo. Solicitó ayuda de las mujeres para que intervinieran cerca de sus maridos, hermanos y novios, para que se retiren de las calles y depongan las armas. Esta tarde he estado en el

Ha muerto el jefe comunista Ascaso

Barcelona (siete tarde).-- Parece ha sido confirmada la muerte del jefe comunista Ascaso en una de las últimas luchas sostenidas en las calles entre anarquistas y comunistas. -- (De nuestro servicio especial.)

Hospital Clínico, que presenta imponente aspecto de cadáveres y heridos. He identificado cadáveres de genetistas y de muchos compañeros de organizaciones sindicales. ¿Es posible que cuando más necesitados estamos de unión nos matemos por las calles por motivos tan sutiles? Pedimos, concluye, que esta lucha morbosa y criminal acabe, pues de lo contrario no valía la pena de que los trabajadores hubieran hecho frente el 19 de julio a los militares. Porque la fuerza pública no acata las órdenes de sus superiores jerárquicos. Porque los afiliados a la C. N. T. y U. G. T. no acatan las órdenes de sus sindicatos. Os digo todo lo que se puede decir desde una emisora; si estuviera con vosotros os diría mucho más.

Acordaos que todos sois obreros. No recojáis los carnets de la C. N. T. y U. G. T., pues todos son documentos legales, respetables por España, por la libertad de nuestro pueblo, por la paz. Deponed vuestra actitud y daros un abrazo".

Radio Valencia daba cuenta de que los incontrolables habían asaltado un almacén de uniformes de la guardia nacional republicana, y se prevenía a la fuerza pública sobre las consecuencias que pudieran derivarse de este robo. A las once de la noche, un representante de la C. N. T. dirigió un nuevo llamamiento a la paz, diciendo que jamás el proletariado de Cataluña pasó por una época tan crítica como la

presente; ni cuando la oprobiosa dictadura ni cuando el gobierno negro.

Es necesario que cese el fuego. Corresponsales franceses telegrafían desde Perpignan que durante toda la tarde de hoy continuaron los tiroteos en las calles de Barcelona, recrudesciéndose el fuego a la caída de la tarde.

En Santander no se disfruta un solo día de tranquilidad

Bermeo.--En esta población se encuentran muchas personas conocidas, en su mayoría, familias distinguidas, que lograron huir de Santander.

Nos dicen que en la capital cantábrica no se disfruta ya de un sólo día de tranquilidad y que cada mañana las pocas personas de orden que hasta ahora han logrado escapar de las furias rojas, muestran su asombro al ver que nada les ha ocurrido.

Todos los días hay matanzas de seres indefensos y la anarquía más espantosa reina en la capital santanderina.

Un oficial del Ejército español, al ver a una pobre madre que llevaba en brazos a tres de sus hijos, recién llegada de Santander a Bermeo, le dió algún alimento, y la infeliz madre lloraba de alegría al ver el comportamiento de nuestras tropas, tan distinto de la de los marxistas.

Confesó la mujer que en seis meses no había comido pan en Santander.

Visado por la Censura

Los anarquistas cortan las comunicaciones

Barcelona (ocho noche) Los anarquistas de esta ciudad han volado varios puentes y cortado las comunicaciones con la frontera. El ferrocarril ha sido cortado por varias partes; los trenes no circulan, ni autobuses ni tranvías. -- (De nuestro servicio especial.)

